

en la Edad Media», y señalando «la necesidad de defender nuestra civilización y defender sus ventajas». Considerando que a estas afirmaciones siguieron otras igualmente graves de Roberto Castelli, Ministro italiano de Justicia, «de tono racista y poco acordes con el espíritu europeo actual» (como citan fuentes diplomáticas del diario Le Monde) durante la reciente reunión del Consejo de Justicia y Asuntos de Interior, lo que plantea de nuevo interrogantes sobre la naturaleza del Gobierno italiano.

¿Cómo se explica que ninguno de los otros catorce Jefes de Estado presentes haya sentido la necesidad de condenar, o por lo menos desmarcarse de las declaraciones de Berlusconi?

Ante esta postura del Gobierno italiano, ¿no considera el Consejo que debe poner a Italia en estado de observación, en virtud del artículo 7 del TUE?

Respuesta

(10 de diciembre de 2001)

No compete al Consejo pronunciarse sobre las declaraciones realizadas por el señor Berlusconi.

El Consejo recuerda que, en la reunión extraordinaria que el Consejo Europeo celebró en Bruselas el pasado 21 de septiembre, hizo un llamamiento a la comunidad internacional para que prosiga, en todos los foros multilaterales, el diálogo y la negociación con vistas a construir, en el propio territorio y fuera de él, un mundo de paz, de Derecho y de tolerancia. El Consejo Europeo subrayó asimismo la necesidad de combatir toda deriva nacionalista, racista y xenófoba, y rechazó toda asimilación del terrorismo con el mundo árabe y musulmán.

(2002/C 93 E/242)

PREGUNTA ESCRITA E-2861/01 de Paolo Bartolozzi (PPE-DE) a la Comisión

(17 de octubre de 2001)

Asunto: Medidas destinadas a atajar la crisis del turismo tras los atentados terroristas en los Estados Unidos

La crisis global está afectando al sector del turismo internacional y europeo tras los atentados terroristas en Nueva York y Washington y como consecuencia del comprensible sentimiento de inseguridad de los ciudadanos-viajeros.

La escasa propensión a la movilidad está causando importantes perjuicios a las empresas del sector turístico europeo (se ha calculado que las empresas italianas están dejando de facturar unos 25 000 millones por día), que apenas se ven amortizados por los pequeños instrumentos sociales y de flexibilidad que existen para el sector (en particular, en la hostelería).

Los operadores del sector están solicitando la adopción urgente de medidas, en particular, en lo relativo a la fiscalidad para el personal dependiente y para las empresas y la ampliación temporal a las agencias de viaje y a los operadores turísticos de los instrumentos de amortización social y de movilidad, así como la puesta en marcha o la ampliación de mecanismos de flexibilidad para la utilización del personal.

A la vista de los artículos 211 y siguientes del Tratado constitutivo de las Comunidades Europeas, ¿puede hacer saber la Comisión qué medidas y planes de intervención piensa adoptar a breve y medio plazo para favorecer el turismo europeo y contener la fase de grave dificultad que atraviesa actualmente?

(2002/C 93 E/243)

PREGUNTA ESCRITA P-3025/01 de Alexandros Alavanos (GUE/NGL) a la Comisión

(23 de octubre de 2001)

Asunto: Refuerzo del turismo y programa Philoxenia

Los atentados terroristas del 11 de septiembre supusieron un duro golpe para el turismo. El número de turistas que anulan sus viajes, de empresas que suprimen sus cruceros y de compañías aéreas que eliminan destinos aumenta en progresión geométrica.